

▷ LABORAL

CCOO lamenta que estén en el aire 11 convenios para 50.000 empleados

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

CCOO avanzó ayer que después de muchos meses bloqueada la negociación colectiva va ahora por un «camino razonable». Aun así, el secretario general del sindicato en la Región recordó que se va a entrar en diciembre con 11 convenios colectivos sin firmar, que afectan a un total de 50.000 trabajadores. Para José Luis Gil es necesario «agilizar más» el proceso.

Y es que además se tiene previsto constituir en diciembre las mesas de negociación para 2010, una iniciativa que sería paradójica en caso de que todavía no se hubieran cerrado los convenios de 2009. Gil confía en que para el año que viene se inicie el diálogo con «voluntad diferente y con tiempo suficiente». El objetivo es que no se llegue a fin de año con el retraso que están sufriendo en este ejercicio.

Ayer CCOO de Castilla-La Mancha contó con la voz del secretario confederal de Acción Sindical, Ramón Górriz. Aprovechó para explicar en qué consiste el ya conocido como 'modelo alemán' y que promueve su sindicato. En concreto se trata de apostar por una reducción de la jornada laboral del trabajador entre el 10 y el 50%. De esta forma, cree que se evitaría que el paro siga creciendo. En su opinión, en los meses venideros la tasa de desempleo podría llegar incluso al 20%.

Górriz explicó que el trabajador que viese recortada su jornada laboral percibirá un 70% del salario, mientras que las cotizaciones a la Seguridad Social correrían a cargo del Servicio Público de Empleo al 80%. El empresario tendría que costear el 20% restante. «Igual que Alemania, estaríamos en condiciones de que no aumentara el paro, estaríamos apostando por la cualificación y por reducir el gasto en desempleo», argumentó.

Según Górriz son necesarios muchos cambios para que este modelo se copie en España. En la actualidad dijo que de las 450.000 personas afectadas por Expedientes de Suspensión, sólo en el 3% de los casos son de reducción de jornada. «En este país cuando se reduce una hora de jornada el trabajador pierde un día en su prestación, pero en el acuerdo que proponemos no ocurriría», expuso.

Además de hablar de esta propuesta, CCOO también convocó ayer a los trabajadores de la Región para que se movilicen el próximo 12 de diciembre. Górriz dijo que el objetivo es «recuperar el diálogo social con las organizaciones empresariales», pero también aseguró que mandarían un mensaje al Gobierno.

▷ PARTIDOS

El PP conjura un Estatuto «favorable para todos, sobre todo para CLM»

Cospedal se queja de que «haya hecho falta convocar unos paros y una manifestación para que el consejero de Agricultura se haya reunido con los representantes del sector agrario»

• La líder de la oposición sigue demandando información al Gobierno sobre CCM y «en lo que se va a transformar» y también sobre si Caja Guadalajara «va a desaparecer» como caja.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

Hoy podría haber sido una jornada crucial para el Estatuto de Castilla-La Mancha. Eso pensaba Cospedal ayer por la mañana, cuando confirmó la posición voluntariosa de su partido: «Haremos todo lo que esté en nuestras manos para lograr el mejor Estatuto para Castilla-la Mancha».

Antes de que se cancelase la reunión entre los portavoces de PP y PSOE en el Congreso, Cospedal confiaba en que en esta nueva oportunidad se pudiese encontrar una solución que sea positiva para los intereses de los castellano-manchegos y que a la vez se encuadre «en el entorno y marco de nuestra Constitución».

«De cara a la reunión, el PP estará de acuerdo en todo aquello que pueda servir para buscar una solución y que sea favorable para todos, fundamentalmente para los intereses de los castellano-manchegos», comentó. Cospedal se mostró proclive a que las reivindicaciones de agua se mantengan en el Estatuto. Dijo que el objetivo es «garantizar el agua para los castellano-manchegos y que España tenga un Plan Hidrológico Nacional que garantice el agua para todos».

BATALLA POR EL CAMPO. Otro de los temas que ayer abordó la líder del PP fue el de las reivindicaciones del campo. Cospedal hizo



Cospedal avanzó que la actividad del PP hasta fin de año se va a centrar en las enmiendas a los Presupuestos. / ROSA MARCOS

una primera valoración de la mesa que va a constituir la Junta para abordar los problemas del sector. «Es lamentable que haya hecho falta convocar unos paros y una manifestación para que el consejero de Agricultura se haya reunido con los representantes del sector agrario».

Cospedal también atacó al presidente autonómico. «Barreda no puede evitar su responsabilidad y decir que no tiene nada que ver y hacerse fotos cuando ha habido manifestaciones en contra de la política del Gobierno en materia de agricultura y ganadería», criticó. De hecho, la líder del PP exigió a Barreda que obligue a los diputados socialistas del Congreso ele-

▷ Dudas financieras

El PP quiere más información sobre las operaciones financieras que se ciernen sobre la Región. Cospedal pidió ayer a Barreda que cuente el contenido de la 'fusión fría' entre Cajasol y Caja Guadalajara. Planteó si la entidad alcarreña «se va a mantener o si va a desaparecer» como caja.

También Cospedal tiene dudas con el caso CCM. «Lo que quiero que nos diga es cuál es el contenido del acuerdo con Cajastur, si CCM va a seguir siendo una caja o no, porque se vaya a transformar en algo muy distinto», requirió.

gidos por Castilla-La Mancha que voten a favor de las mociones que ha presentado la oposición para salvar la situación del campo.

Al respecto, Cospedal hizo memoria y recordó que por el momento el PSOE no les ha pasado ni una cuando han hecho sus propuestas en las Cortes regionales.

Otro de los aspectos que trató fue el de las 224 enmiendas que han presentado a los Presupuestos de Castilla-La Mancha. «Estamos hablando de trabajadores autónomos, de pymes, de gastos que pueden dejarse de destinar a unas cosas para ir a otras, fundamentalmente para políticas activas de empleo», adelantó. El debate se prevé para el 17 y 18 de diciembre.

Cospedal: «Según la doctrina del TC la nueva Ley del Aborto sería inconstitucional»

L.G.E. / TOLEDO

Cospedal reivindicó ayer en varias ocasiones el papel del Tribunal Constitucional como «máximo representante a la hora de interpretar la Constitución». Lo hizo a la hora de hablar de las modificaciones que se están planteando sobre la Ley del Aborto.

«Ya hemos dicho que si esta Ley sale así vamos a plantear un correspondiente recurso al Tribunal Constitucional, que creo que es la manera en la que nos tenemos que comportar», aclaró. La posible reforma tiene varios puntos polémicos, pero quizá el que más está dando que hablar es la posibilidad de que una menor de 16 años pue-

da abortar sin el conocimiento de sus padres. Cospedal, que es abogada de Estado, tiró ayer de jurisprudencia y aseguró que «de acuerdo con la doctrina del Tribunal Constitucional la modificación de la Ley del Aborto no sería constitucional».

LAS PRESIONES DEL ESTATUT.

La secretaria general del PP a nivel nacional también se mostró preocupada por lo que está ocurriendo con el Estatut catalán, justo el día en que los periódicos de esa comunidad acordaron un editorial único. «Es intolerable presionar al Tribunal Constitucional, ya sea desde el punto de vista político o

desde otro punto de vista», criticó. Por eso, aprovechó su comparecencia ante los medios para reivindicar el papel de este órgano judicial.

Cospedal recordó además que en «esta situación nos ha metido a todos Zapatero, que es el culpable de lo que está ocurriendo con el Tribunal Constitucional y con el Estatut». La líder del PP acusó al presidente del Gobierno por aquellas declaraciones que hizo en un mitin, donde aseguró que apoyaría «cualquier cosa». Según Cospedal, Zapatero actuó de una manera «irresponsable» porque en aquel momento lo que tenía que haber hecho es condicionar su

apoyo al Estatut «al margen constitucional».

Para el PP la «frivolidad» de Zapatero es la que ha provocado la situación actual. Además arremetió contra las declaraciones que está haciendo Montilla desde Barcelona. «Es inconcebible que el representante del PSOE en Cataluña y presidente de la Generalitat se pronuncie de manera tan abierta presionando al Tribunal Constitucional», se quejó.

Precisamente el Constitucional se tiene que pronunciar sobre el polémico Estatut catalán porque uno de los recursos presentados fue llevado por el propio Partido Popular.